

# **Memoria de la aplicación del Programa de Actividades Deportivas y Educativas (PADE) en el CEIP “Fray Juan de la Cruz”, durante el curso 2015/2016**

## **Introducción**

Podríamos partir de una simple valoración de la aplicación del Programa PADE, fría, digamos burocrática, convencional, como todos los años (“séptimo curso desde su puesta en marcha y éxito total en el cumplimiento de objetivos, resultados obtenidos, implicación de la comunidad educativa y gran impacto en la sociedad segoviana”), pero no haríamos ninguna justicia, no respondería a la realidad, a la verdadera trascendencia de este programa en la vida de nuestro centro, en el discurrir diario de la interacción educativa.

El deporte llama a la puerta de la clase casi de forma diaria, desde que comienza el curso hasta que termina. Los alumnos están expectantes; rápidamente quieren conocer cuál de las variables (deportes, modalidades, promociones, propuestas,...) se ofrece esta vez. Desde que se entrega “el papel” hasta que se devuelve cumplimentado hay todo un intrincado proceso que parte de la negociación familiar y termina en la entrega, la mayoría de las veces in extremis, pasando por la consulta, al compañero, al coordinador,...; el gusanillo de la participación tiene una parafernalia y el protagonista de toda ella es...el alumno.

Esta es la realidad, el programa PADE es una exaltación del aprendizaje centrado en el alumno, que considera la individualidad de los estudiantes en el proceso de aprendizaje, que tiene en cuenta sus perspectivas, experiencia previa, talentos, intereses, capacidades y necesidades. Esta es su gran virtud, curso tras curso. El PADE sólo tiene un protagonista, el alumno.

Pero, claro, esta es la conclusión. Volvamos a la introducción.

El Programa está plenamente consolidado en nuestro centro, es sin duda una de sus señas de identidad y cumple a la perfección con su principal finalidad, que es la de formar a nuestros alumnos en las diferentes manifestaciones deportivas, sin discriminaciones ni especializaciones prematuras, respaldando los valores más positivos del deporte y la educación física, y animando a su práctica por sus reconocidos beneficios para la salud y por su contribución a una más satisfactoria ocupación de su tiempo de ocio.

Por si fuera poco, este curso el programa ha servido también a los fines promocionales de nuestro centro, ya que ha contribuido a abrir nuestro centro a la comunidad educativa y a la sociedad segoviana en general, con el objetivo de recuperar su primigenio prestigio innovador y experimentador, facetas ambas en las que se puede también encuadrar al propio programa deportivo PADE.

No se puede pedir más.

Pero si que debemos hacer una mención especial a los viernes por la tarde. Es un auténtico placer profesional ver el ambiente deportivo, de camaradería, de tranquilidad, de sana relación, que se genera todos los viernes del curso, desde las 4 de la tarde a las 9 de la noche, pululando por los patios y gimnasios del centro jugadores, hermanos, padres, familiares y profesores; todos ellos envueltos en la suave y variada melodía que escupen las bocinas de alarma del centro, reconvertidas en suave hilo musical. Una gozada, un triunfo educativo.

### **Novedades del presente curso**

Este curso ha contado con las siguientes novedades:

- ♦ Este curso se ha **aumentado muy significativamente el número de equipos y de participantes** en los deportes de conjunto, fútbol y baloncesto. Por una parte, se presentaron dos equipos (uno prebenjamín y otro benjamín) en la liga DIVERSALA. La valoración es positiva, ya que es una liga de deporte adaptada y cumple con los objetivos educativos de base (priorizar los principios formativos y de protección del niño e incorporar referencias educativas y pedagógicas que convergen con los planteamientos de nuestro propio programa deportivo). Por otra parte, en la liga AVIS-PA CALIXTA, otra de las ligas que garantizan el carácter educativo de nuestro programa, hemos participado con los mismos equipos del año pasado (un baby y dos benjamines), pero aumentando el número de sus componentes. Finalmente, en la liga federada de MINIBÁSKET, hemos contado con un equipo más; en total, dos equipos de mini mixtos. En cuanto a jugadores, hemos contado con 26 en fútbol y 65 en baloncesto.

- ♦ **Ha aumentado el número de jugadores que participaba en ambos deportes de equipo**, fútbol y baloncesto, compaginando también los dos entrenamientos.

- ♦ También **ha ascendido muy significativamente el número de padres entrenadores**. Este curso, en baloncesto hemos contado con tres padres entrenadores (Jesús, entrenador nacional de Baloncesto, Carlos, maestro especialista de E. Física y José Luis, entrenador de primer nivel), que han contado con el apoyo de un joven voluntario, Alberto, que es aspirante a entrenador de primer nivel. En fútbol, han sido dos los padres entrenadores (Santi, entrenador de Fútbol Sala, y Alberto, maestro definitivo de nuestro centro, especialista de E. Física).

- ♦ Al mismo tiempo, **ha aumentado el periodo de entrenamientos de los viernes**. Todos los entrenamientos se han realizado este año aquí, en el colegio, bien en la pista exterior del colegio o bien en el gimnasio de Magisterio. Las tardes de los viernes son festivas y deportivas en nuestro colegio; los entrenamientos comienzan a las cuatro de la tarde y terminan casi a las nueve de la noche.

- ♦ También **ha aumentado el número de alumnos provenientes de otros centros educativos**. Aunque todos los cursos hemos tenido algún alumno en nuestros equipos perteneciente a otros centros (de forma coyuntural, por amistad, familiaridad, etc.), durante el presente curso nos ha aumentado muchísimo el número de alumnos provenientes de otros centros. La acogida de estos alumnos no hace variar en ningún caso la planificación existente y ni mucho menos la filosofía que desarrollamos y practicamos. Son, en cualquier caso, bienvenidos y contribuyen a afianzar nuestro planteamiento programático e identificador de "deporte en familia". Este curso tenemos una treintena de jugadores de otras comunidades educativas, principalmente del CEIP "Domingo de Soto".

- ♦ **Se ha mejorado la infraestructura deportiva en el colegio**. Por una parte, en el Gimnasio de Magisterio se cuenta ya con las canastas adaptadas a las categorías del colegio y con una dotación de material aceptable, gracias en algunos casos a la aportación de los propios padres. Por otra parte, el Ayuntamiento de Segovia ya parcheó el firme de la cancha exterior, los padres colocaron redes y se han pintado líneas de demarcación.

- ♦ **El centro ha recuperado este año la actividad de Iniciación a la Natación en tercero de Primaria en horario lectivo**. Este curso, se ha vuelto a recuperar esta actividad fundamental para **todos los alumnos** del curso de tercero de Primaria, que se han desplazado todos los viernes antes del recreo hasta la piscina cubierta, acompañados de su tutor y del profesor especialista de E. Física.

♦ **En el deporte escolar Programa PIDEMSG**, nuestro centro ha vuelto a compensar la reducción que ya hubo el curso pasado a un solo entrenamiento semanal y **ha mantenido la oferta de dos entrenamientos semanales** (martes y jueves), realizado el segundo de ellos gracias a la combinación de un monitor UVA y un maestro del centro. En realidad han sido tres los profesores (dos de ellos especialistas en E. Física) que se han encargado del grupo de los jueves, de una forma alternativa.

♦ **Este curso se ha reducido y se ha unificado la cantidad a abonar por la participación en las ligas deportivas.** Al no contar con patrocinadores como en años anteriores, ni subvenciones, este curso también ha sido necesario cobrar una pequeña cantidad para abonar exclusivamente los gastos de inscripción, ya que los entrenadores han trabajado de forma totalmente altruista y desinteresada. La aportación ha sido de 30 euros por deporte y niño. En caso de jugar los dos deportes o de ser dos hermanos, la aportación se ha elevado a 50 euros. No obstante, se estudió cada caso concreto para que ningún alumno quedase sin participar por cuestiones económicas y se hizo un precio especial a las familias con varios hijos participantes. Este pago sólo afecta a los deportes de fútbol y baloncesto, y exclusivamente a aquellos alumnos que quieren participar en las ligas competitivas. Los alumnos que vienen a entrenar sin más, su participación es completamente gratuita, ya que los entrenamientos en sí entran dentro de la planificación de talleres vespertinos que tiene el centro. En el resto de disciplinas y deportes, tanto de los Juegos Escolares como del Deporte Escolar Programa PIDEMSG, la participación y competición es, como los entrenamientos preparatorios, también completamente gratuita.

♦ **Se ha dado un nuevo impulso a la página web de deportes.** A la inclusión de un icono de acceso directo en la página de inicio del espacio web del colegio, se han unido las colaboraciones de los padres en la realización de crónicas y reportajes fotográficos. La página se completa en los meses de verano, ya que la acumulación de actividades en el tramo final del curso hace imposible la tarea de actualización.

♦ Por fin es te curso se ha conseguido **la inscripción oficial del Club Deportivo "ANEJA" en el registro de entidades deportivas de Castilla y León.**

♦ Este año **se ha conseguido una identificación total de nuestro colegio con unos colores**, ya que se ha impuesto definitivamente el chándal ANEJA, amarillo y azul, como vestimenta oficial de los equipos deportivos, pero también del colegio en general. Se estudiará incorporar el nuevo logo del colegio.

♦ Al final del curso, se difundió un **reportaje en Televisión Segovia** con motivo del nacimiento del club, en el que quedaron muy claros sus objetivos, el sometimiento al programa deportivo-educativo del centro (PADE) y, sobre todo, su filosofía formativa y de protección del alumno.

♦ En el apartado de **promoción de deportes alternativos o menos mediáticos, este año le ha tocado el turno al rugby.** Los jugadores del Club Rac Lobos BigMat Tabanera impartieron un clínic en nuestro centro, durante una semana, para todos los alumnos de Primaria.

♦ Finalmente, el centro ha vuelto a obtener **algunos resultados destacados** (aunque seguimos diciendo que este no es más que un objetivo secundario), como es el caso del subcampeonato de Orientación en el Campeonato Regional de Castilla y León.

♦ Durante este verano la AMPA va a acometer unas **obras de rehabilitación del gimnasio de Magisterio**, que incluyen el acuchillado del parqué y la protección de los radiadores. También se va a habilitar la zona donde estuvieran los libros, como almacén de material deportivo y se estudiará la posibilidad de colocar allí las mesas de tenis de mesa. El próximo curso vamos a contar con un padre cualificado que va a colaborar en el entrenamiento de los alumnos de tenis de mesa.

♦ Se ha solicitado al Ayuntamiento de Segovia **la demarcación de los patios del centro como pistas polideportivas** y la incorporación de más canastas.

♦ Volvemos a considerar **una ofensa por parte de los responsables del Programa PIDEMSG** que se estén repartiendo condecoraciones, premios y sobre todo material a los supuestos colegios más colaboradores con el programa, mientras que a nuestro centro se le menosprecia, curso tras curso, a pesar de ser cualitativa y cuantitativamente el que más planifica y

trabaja el deporte escolar (en general) e incluso el propio PIDEMSG. La menor asistencia a los encuentros de los viernes tiene una clara justificación y es que nuestro propio programa prevé ese día de la semana para el desarrollo de todos los entrenamientos. Además, el propio convenio firmado con el Ayuntamiento contempla el reparto de material (para compensar el que les prestan los propios centros educativos) en **todos** los centros educativos.

♦ El deporte del **Ajedrez queda incorporado al centro como una asignatura**, pero también hemos contado este curso con un taller extraescolar programado por la AMPA, lo que se ha visto reflejado en los buenos resultados obtenidos en las diferentes competiciones.

### **Participantes**

Este curso ha vuelto a participar en el Programa de Deporte Escolar más del 70% del alumnado del CEIP “Fray Juan de la Cruz”, desde Infantil 4 años hasta sexto curso de Primaria. Las actividades deportivas que se realizan a través del programa son valoradas muy positivamente por los alumnos y por sus padres.

Se da la circunstancia de que en este centro tenemos también un buen número de alumnos con problemas motóricos, que no pueden participar en las actividades deportivas regladas. A pesar de ello, alguno de estos alumnos ha participado en el programa, en la medida de sus posibilidades.

También hay que tener en cuenta que han tomado parte en nuestro Programa Deportivo antiguos alumnos del centro, que ahora se encuentran en el Instituto, en aquellas disciplinas deportivas con las que no cuentan en su propio centro.

También, como ya hemos explicado anteriormente, cada año se nos incorporan más alumnos de otros centros, que vienen animados por nuestra filosofía educativa de base, que se va transmitiendo en Segovia a través del boca a boca. Este año hemos tenido alumnos principalmente del Domingo de Soto y el Peñascal.

### **Modalidades deportivas y competitivas**

Durante el presente curso escolar se ha participado en los siguientes tipos de competiciones y actividades físico-deportivas: Deporte Escolar Programa PIDEMSG; Juegos Escolares de la Junta de Castilla y León; Campeonatos Regionales Escolares de Castilla y León de Campo a Través y Orientación; Liga Federada de Minibasket; Liga Avispa Calixta de Baloncesto; Liga Diversala de Fútbol Sala; Escuela Municipal de Bádminton; Carrera de Fin de Año del Ayuntamiento de Segovia; Legua Universitaria; Torneo de Fútbol 7 de Carbonero el Mayor; Campeonato de Fútbol 7 “Mariano Chocolate” del Ayuntamiento de Segovia; Torneo Solidario de Baloncesto “Amigos del Futuro Vivo”; Programa de Detección de Talentos de la Federación de Baloncesto -Selección de Minibásket de Segovia-.

Las modalidades deportivas practicadas han sido: Baloncesto, Minibasket, Duatlón, Triatlón, Fútbol 7, Fútbol Sala, Atletismo, Campo a Través, Natación, Orientación, Tenis, Pádel, Tenis de Mesa, Bádminton, Ajedrez, Frontenis y Judo.

## **Temporalización**

Las actividades del programa de deporte escolar del “Fray Juan de la Cruz” abarcan prácticamente todo el periodo de duración del curso escolar, si bien la mayor incidencia de las actividades se produce en el segundo y tercer trimestres, y, en concreto, en torno a las vacaciones de Semana Santa.

## **Colaboración con clubes y centros de enseñanza**

Es necesario reseñar que seguimos manteniendo una línea de colaboración con el Club Deportivo Eresma. Nuestro centro obtiene determinadas ventajas en las actividades que convoca este club, a cambio de su promoción en el centro, con el que ha colaborado altruistamente en numerosas ocasiones.

Por otra parte, este año se ha mantenido el acuerdo de colaboración con el club de baloncesto CD Base, nombre con el que nos hemos presentado en la Liga de Minibasket en espera de contar con el número de registro de nuestro propio club. Nuestro centro facilita el paso a este club a los jugadores que terminan la escolarización en nuestro centro

## **Subvención económica**

Este curso no se ha contado con subvención deportiva de ninguna empresa ni institución, por lo que los gastos de inscripción en las ligas de Minibasket, Avispa Calixta y Diversala han sido sufragados por las familias, como ya se ha explicado anteriormente, de forma totalmente voluntaria. El resto de actividades deportivas han sido totalmente gratuitas.

## **Responsables de equipos**

Este curso ha continuado la colaboración de los padres de alumnos en el entrenamiento y dirección de equipos, como ya hemos explicado.

Pero también hemos tenido colaboración de padres en actividades puntuales. En concreto, hemos contado con el padre de alumna, Octavio Busnadiago, para dirigir los equipos participantes en los Torneos de Fútbol 7, tanto de Carbonero como de Segovia.

## **Análisis por bloques de actividades**

Ya se ha apuntado que el Programa de Deporte Escolar ha vuelto este curso a desgranar un buen conjunto de actividades deportivas y de actividad física, tratando de captar la participación del mayor número de alumnos del centro y cumplir así con los objetivos de iniciación, diversificación y ocio educativo que constituyen sus premisas básicas. Vamos a hacer un análisis pormenorizado de la participación, según los diferentes bloques de actividades.

▪ Talleres deportivos de jornada continua y Escuelas Deportivas Ayuntamiento-UVA (PIDEMSG -Programa Integral de Deporte Escolar del Municipio de Segovia-).

Nuestro centro ha vuelto a participar este curso en el programa PIDEMSG, para lo que hemos contado con dos monitores de la UVA, Salvador (martes y jueves) y Elena (martes). De nuevo nuestro centro aporta al programa nacido del convenio Ayuntamiento de Segovia-UVA una estructura singular y una organización innovadora, ya que el programa PIDEMSG se combina con nuestro Taller de Deporte. De esta manera, el centro asume la responsabilidad añadida de supervisar el funcionamiento del programa, estar presente un profesor al menos durante el desarrollo de las actividades de de entrenamiento y coordinar acciones dentro de la presente programación de actividades, ya que sus objetivos y condiciones de desarrollo cumplen con las premisas establecidas en el propio programa PADE.

Este curso, nuestro centro, además, ha vuelto a compensar la reducción que ha habido a un solo entrenamiento semanal y ha podido mantener la oferta de dos entrenamientos semanales (martes y jueves), realizado el segundo de ellos gracias a la combinación de un monitor UVA y un maestro del centro. Los jueves han supervisado el programa e impartido el taller Nacho, Pilar y Noelia, dos de ellos especialistas en E. Física. Los martes han supervisado los talleres PIDEMSG los profesores Paco y Belén.

En cuanto a los encuentros deportivos de los viernes, este curso se han ampliado: benjamines y alevines (de 3º a 6º de Primaria) han disfrutado de un encuentro semanal; los prebenjamines (1º y 2º de E.P.) se han reunido una vez por quincena finalmente, los grupos de Actividad Física Jugada (Educación Infantil), han contado con un encuentro mensual.

Los entrenamientos se han realizado en horario de taller, de 4 a 5, los martes; los encuentros se han realizado los viernes, en periodos que han variado según las categorías, entre 4 y las 6, o las 6 y las 8.

Este curso la participación en estos talleres y actividades se ha mantenido en torno a los 30 alumnos.

Este curso ha continuado sin haber otros talleres deportivos propios del centro, como hubiera anteriormente. Se pretende hacer una revisión del funcionamiento de estos talleres de complementación de la jornada continua y ampliar la oferta del programa PIDEMSG a entrenamientos específicos o programas de multideporte del propio centro, que compensen la ausencia de promoción en el programa PIDEMSG de determinados deportes que nuestro propio programa PADE considera fundamentales (bádminton, tenis de mesa, voleibol, balonmano, ajedrez, ...) y otros que, aunque sí los promocionan, no lo hacen lo suficiente (Atletismo, Campo a Través, Orientación,...).

La valoración de la participación en el programa PIDEMSG es muy positiva y altamente satisfactoria. El único problema detectado (aparte del apuntado en el punto anterior) es que la planificación de los encuentros los viernes, les resta mucha participación, ya que coincide con nuestros entrenamientos de deportes para las diferentes competiciones, que están ya muy arraigados en nuestra comunidad educativa, e incluso, como ya hemos dicho, están atrayendo a muchos alumnos de otros centros educativos.

▪ Juegos Escolares de la Junta de Castilla y León, convocados y organizados por el Ayuntamiento de Segovia. Se ha tomado parte en las siguientes modalidades deportivas: Atletismo, Campo a Través, Triatlón, Natación, Orientación, Tenis, Pádel, Tenis de Mesa, Bádminton, Ajedrez, Frontenis y Judo. Tenemos que volver a hacer especial mención a la participación del centro en Campo a Través, Atletismo y Orientación, deportes en los que hay una alta media de participantes

del centro y se ha conseguido algunos premios meritorios; además, tienen un gran seguimiento y aceptación por parte de las familias.

■ Campeonatos Regionales Escolares de Castilla y León de Campo a Través y Orientación.

No es muy normal que un centro de Primaria pueda acceder a los campeonatos regionales escolares, ya que están destinados a los campeones de cada provincia en la categoría infantil, que incluye a los alumnos que cursan 1º y 2º de ESO. No obstante, se abre la posibilidad de participación a los alumnos de sexto de Primaria. En el caso del Atletismo, las edades que comprende la categoría infantil se han adelantado un año, lo que facilita la posibilidad de los centros de Primaria de acceder a estos campeonatos.

Este año, de forma absolutamente sorprendente, nuestros alumnos y alumnas alevines de sexto han podido acceder a tres campeonatos regionales, por conseguir ser campeones de la provincia, en los deportes de Orientación (masculino y femenino), de Bádminon Femenino y Tenis de Mesa Femenino. Y lo más extraordinario de todo es que el equipo alevín masculino de ORIENTACIÓN de la ANEJA quedó en León **subcampeón de Castilla y León**, superando a muchos equipos infantiles de las otras provincias de nuestra Comunidad. Por su parte, el equipo Alevín Femenino quedó en un meritorio quinto puesto. También hay que destacar la participación de un alumno de sexto en la final regional de Atletismo, en la modalidad de PESO, quedando en tercer lugar.

■ Otras competiciones deportivas:

**Avispa Calixta.** Es el sexto año consecutivo que participa el centro en esta competición, en este caso con un equipo BABY y dos BENJAMIMES. Hay una satisfacción plena en lo que respecta a la consecución de objetivos, ya que se trata de una competición de pre-baloncesto totalmente adaptada a las edades de iniciación que abarca, muy controlada desde el punto de vista educativo y que encaja totalmente en los planteamientos de nuestro programa deportivo. También es valorada muy positivamente por los padres y por los propios alumnos participantes.

**Diversala.** Se participa por segundo año en esta competición, nacida el curso pasado para adaptar el deporte del Fútbol Sala a los escolares. La idea es similar a la de la Avispa y por tanto encaja con los planteamientos educativos de nuestro programa, por lo que hacemos una valoración positiva y expresamos nuestro deseo de continuar el próximo curso.

**Liga federada de Minibasket,** organizada por la Federación Provincial de Baloncesto. Se trata del quinto año consecutivo que se participa. Este año se han formado dos equipos y se ha aumentado significativamente el número de participantes. Los dos equipos quedaron enclavados en el grupo B, quedando el equipo B campeón de esta competición.

**Selección de Minibásket de Segovia,** que coordina la Federación de Segovia, en colaboración con la Federación de Castilla y León. Nuestro centro ha contribuido a esta selección con dos jugadoras que militaron en nuestros equipos y ahora lo hacen en el UNAMI.

**Torneo de Fútbol 7 de Carbonero,** organizado por el Ayuntamiento de esta localidad. Es el octavo año que se participa, en esta ocasión con cuatro equipos –prebenjamín, benjamín, alevín e infantil femenino-. Es un torneo muy agradable, con una excelente organización y muy bien considerado por padres y alumnos. Este curso, se han conseguido muy buenos resultados y la participación ha rondado los 40 alumnos. Se ha conseguido quedar **campeones** en la categoría alevín.

**Torneo de Fútbol 7 “Mariano Chocolate”**, organizado por la Federación de Fútbol y el Ayuntamiento de Segovia. Se ha vuelto a participar en este torneo de categoría alevín, que está orientado a los clubes de Segovia. Este torneo supone la participación en una actividad de cierto nivel y nos permite la unión de nuestros alumnos, que juegan habitualmente en diferentes clubes de Segovia, en torno a la selección del colegio, lo que supone un estímulo y un aliciente extraordinarios para ellos. Este año hemos quedado clasificados en séptimo lugar, tras ganar dos partidos y perder otros dos.

**IV Carrera de Fin de Año Ciudad de Segovia**, organizada por el Ayuntamiento de Segovia. El centro ha participado en esta carrera con 65 alumnos. Es una actividad muy festiva, de larga tradición en nuestro centro, que contribuye mucho a mejorar las relaciones entre los diferentes miembros de la comunidad educativa y de paso permite la colaboración en una acción benéfica. Este curso hemos vuelto a obtener un premio a la mayor participación, al estar entre los colegios que consiguieron meter al menos 25 alumnos en la meta.

### **Relación de eventos deportivos del curso 2015/2016**

- 27 de septiembre. Carrera Correr en familia, organizada por el Club Atletismo Sporting Segovia.
- 1 de octubre. Comienzo del Deporte Escolar Ayuntamiento-UVA. Talleres deportivos del centro de martes y jueves, durante todo el curso.
- 2 de octubre. Comienzo de los entrenamientos de Fútbol Diversala, Liga Avispa Calixta y Minibasket. Hasta mayo.
- 25 de octubre. Comienza la I Liga Diversala. Hasta mayo.
- 6 de noviembre. Comienzo de la Liga de Minibasket. Organizada por la Federación de Baloncesto de Segovia. Hasta mayo.
- 8 de diciembre. Cross de Cantimpalos. Comienzo de los Juegos Escolares de la Junta de Castilla y León, organizados por el Ayuntamiento y la Diputación de Segovia. Hasta mayo.
- 31 de diciembre. IV Carrera Fin de Año Ciudad de Segovia, organizada por el Ayuntamiento de Segovia.
- 2 de enero. 3x3 Solidario, organizado por la ONG “Amigos de Futuro Vivo”.
- 9 de enero. Comienzo Liga Avispa Calixta. Hasta mayo
- 31 de enero. Final Cross Escolar Segovia. Juegos Escolares.
- 20 de febrero. Final Escolar de Ajedrez, categorías inferiores. Solárium Perico Delgado. Juegos Escolares.
- 27 de febrero. Final local de Bádminton (Agustín Fernández).
- 6 de marzo. Final de Orientación. Parque de la Dehesa. Juegos Escolares.

- 19 de marzo. Final local de Tenis de Mesa (Enrique Serichol)
- 21-23 de marzo. Finales de Tenis (Pistas de la Albuera)
- 2 de abril. Final Escolar de Frontenis, categorías inferiores. Frontón Segovia. Juegos Escolares
- 3 de abril. I Jornada de Atletismo Escolar en Pista. Pistas “Antonio Prieto” de Segovia. Juegos Escolares.
- 9 de abril. Final Escolar Duatlón Valverde del Majano. Juegos Escolares. Final Pádel (Centro Carlos Melero).
- 16 de abril. Campeonato Regional de Orientación Escolar. Garrafe de Torio. León
- 17 de abril. II Jornada de Atletismo en Pista Escolar. Segovia. Juegos Escolares.
- 23 de abril. Jornada final de DIVERSALA. Entrega de trofeos.
- 24 de abril. Jornada final de AVISPA CALIXTA. Entrega de trofeos.
- 30 de abril. Finales de Bádminton Escolar y Pádel. Segovia. Juegos Escolares y de Tenis de Mesa Escolar. Segovia. Juegos Escolares. Comienzo del Torneo de Carbonero el Mayor de Fútbol 7.
- 1 de mayo. Torneo de Fútbol 7 Carbonero el Mayor. Jornada final.
- 7 de mayo. Finales de deportes colectivos Juegos Escolares. Entrega de Trofeos. Frontón Segovia.
- 8 de mayo. Final de Atletismo en Pista Infantil. Segovia. Juegos Escolares. Finales de Minibásket y entrega de trofeos.
- 15 de mayo. Final de Atletismo Escolar categorías inferiores. Segovia. Juegos Escolares.
- 21 de mayo. Campeonato regional de Bádminton, Tenis de Mesa y Atletismo. Palencia.
- 29 de mayo. Triatlón Escolar Segovia. La Lastrilla. Juegos Escolares.
- 3 de junio. Torneo Mariano Chocolate de Fútbol 7. Segovia. Organizado por el Ayuntamiento de Segovia.

### **Trofeos obtenidos en lo deportivo**

Siempre hacemos mención a que este apartado no nos parece especialmente relevante, ya que la consecución de trofeos no entra dentro de los objetivos básicos de nuestro programa. Sin embargo, la relación de los trofeos y premios obtenidos tiene por finalidad significar el alto grado de participación en el programa y la gran diversificación de las actividades, ambas sí bases de nuestro programa deportivo.

En este sentido, aunque el curso ha sido menos fructífero que otros pasados, es una auténtica satisfacción haber recibido 17 diplomas de reconocimiento en la presente campaña de Juegos Escolares 2015-2016.

## **Relación de trofeos, diplomas y premios 2015-2016:**

✦ **CAMPO A TRAVÉS ESCOLAR:** **INDIVIDUALES:** **CANTIMPALOS:** ALEVÍN: 2º Miguel González; ALEVÍN: 4º Ángela Peñas; **SEGOVIA:** ALEVÍN: 4º Ángela Peñas. **EQUIPOS FINAL:** 3º ALEVÍN FEMENINO; 4º ALEVÍN MASCULINO.

✦ **CARRERA FIN DE AÑO CIUDAD DE SEGOVIA:** **EQUIPOS:** CHEQUE de 150 euros por meter más de 25 corredores en la meta. **INDIVIDUALES:** ALEVÍN: 4º Moisés López; ALEVÍN: 3ª Ángela Peñas.

✦ **FINAL ESCOLAR DUATLON VALVERDE DEL MAJANO :** ALEVÍN: 6º Miguel González, 13º Jorge Martín; BENJAMÍN: 14º Emma Pérez.

✦ **AJEDREZ ESCOLAR:** ALEVÍN: 3ª David Cristóbal; PREBENJAMÍN: 3º Pablo Castillo.

✦ **ORIENTACIÓN ESCOLAR:** **EQUIPOS:** **DIPLOMA** (1) CAMPEONAS INFANTIL FEMENINO; **DIPLOMA** (2) CAMPEONES INFANTIL MASCULINO.

**FINAL REGIONAL DE ORIENTACIÓN – GARRAFE DE TORÍO:** 2º PUESTO EN CHICOS Y 5º PUESTO EN CHICAS. **INDIVIDUAL:** 12ª Enrique Murcia.

✦ **ATLETISMO ESCOLAR:** **EQUIPOS:** **PREVIA 1:** 1º RELEVOS INFANTIL MASCULINO; **PREVIA 2:** 2º RELEVOS ALEVÍN FEMENINO; **FINAL 1:** **DIPLOMA** (3) 2º PUESTO EN INFANTIL MASCULINO. 3º RELEVOS INFANTIL MASCULINO; **FINAL 2:** 6º PUESTO EN BENJAMÍN FEMENINO; 7º PUESTO EN ALEVÍN MASCULINO; 4º PUESTO EN ALEVÍN FEMENINO. 2º PUESTO en RELEVOS ALEVÍN FEMENINO; **INDIVIDUALES:** **PREVIA 1:** 1ª Ángela Peñas, en 50 ml; 2ª Laura Delgado, en 50 ml; **PREVIA 2:** 3ª Laura Delgado, en Longitud ALEVÍN FEMENINA; 2º Yordani Llorenty, en PESO INFANTIL MASCULINO; **FINAL 1:** 3º PUESTO de David Cristóbal, en 80 ml Infantil Masculino; 1º PUESTO de Yordani Llorenty, en **Peso y 80 mv** Infantil Masculino; **FINAL 2:** 1º PUESTO 60 ml Ángela Peñas; 3º puesto 60 ml. Laura Delgado. **FINAL REGIONAL ESCOLAR EN PALENCIA:** 3º en PESO INFANTIL, Yordani Llorenty.

✦ **FRONTENIS ESCOLAR:** **DIPLOMA** (4) CAMPEONES ALEVÍN MASCULINO (Miguel y Pablo); **DIPLOMA** (5) CAMPEONES BENJAMÍN MASCULINO (Millán y Lucas); **DIPLOMA** (6) CAMPEONES BENJAMÍN FEMENINO (Manuela y Alba).

✦ **PÁDEL ESCOLAR:** **DIPLOMA** (7) SUBCAMPEONES ALEVÍN MASCULINO: Pablo Etreros y Miguel Pérez.

- ↪ **BADMINTON ESCOLAR:** **DIPLOMA** (8) CAMPEONES ALEVÍN FEMENINO (Sara y JuliaB.); **DIPLOMA** (9) SUBCAMPEONES ALEVÍN FEMENINO (Mónica y Lydia); **DIPLOMA** (10) SUBCAMPEONES BENJAMÍN MASCULINO (Jorge y Lucas); **DIPLOMA** (11) SUBCAMPEONAS BENJAMÍN FEMENINO (Manuela y Gabriela);
- ↪ **TENIS DE MESA ESCOLAR:** **EQUIPOS:** **DIPLOMA** (12) CAMPEONAS ALEVÍN FEMENINO (Sara y Gabriela); **DIPLOMA** (13) TERCEROS BENJAMÍN MASCULINO (Jorge y Lucas); **INDIVIDUALES:** **DIPLOMA** (14) CAMPEONA PREBENJAMÍN FEMENINO (Lola); **DIPLOMA** (15) PRIMERA BENJAMÍN FEMENINO (Gabriela); **DIPLOMA** (16) SUBCAMPEÓN ALEVÍN FEMENINO (Ana); **DIPLOMA** (17) TERCERA ALEVÍN FEMENINA (Sara).
- ↪ **TRIATLÓN:** TERCERO BENJAMÍN MASCULINO: Jorge.
- ↪ **LIGA FEDERADA DE MINIBASKET:** COPA DE CAMPEONES de SEGOVIA en Grupo B, MINI MIXTO.
- ↪ **PARTICIPACIÓN EN EL CAMPEONATO DE FÚTBOL 7 DE CARBONERO,** consiguiendo el **campeonato** en alevines A; y copa de **tercer puesto** en Infantil Femenino.

Junio, 2016